Église Saint-Pierre et Saint-Paul AUVERGNE

Commune : **Souvigny** Département : **Allier (03)**

Historique:

Le prieuré de Souvigny prend une importance certaine à partir de 960, sous l'impulsion de Mayeul (4ème abbé de Cluny de 963 à 994) puis d'Odilon (qui lui succède jusqu'en 1049). Placé directement sous l'autorité de l'abbé de Cluny, il est considéré comme sa « troisième fille », confirmée par le développement d'une vaste nécropole aux abords de l'édifice. La présence des sépultures de Mayeul puis d'Odilon dans Souvigny attira de nombreux pèlerins.

Le plan du sanctuaire est directement inspiré de celui de Cluny, notamment avec son double transept.

Description de l'opération :

Après la restauration des toitures, a été engagée la restauration intérieure avec notamment la restitution du cénotaphe portant les gisants en pierre de saint Mayeul et de saint Odilon, retrouvés à l'occasion d'une importante campagne de fouilles archéologiques. L'intervention comprend également la restauration des enduits, la restitution des badigeons en bichromie, la réfection des installations électriques et la réfection du dallage en carreaux de terre cuite compartimenté par des bandes de pierre en grès du Bourbonnais.



Protection : Cl. M.H. 4 avril 2001 Propriétaire : Commune de Souvigny

Maitrise d'ouvrage : Direction régionale des Affaires culturelles – conservation régionale des

Monuments historiques

Maitre d'œuvre : Cabinet Voinchet-Bourdet – architecte en chef des Monuments historiques

Date de début et de fin de chantier : en cours - mai 2009

Montant « plan de relance » : CP : 0, 263 M€

Part État (%) : 25 %